

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8, Sección de Imprenta, San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

OCULISTA

El Dr. Gastaldo, permanecerá en Segovia desde el 20 al 30 de Junio.

Consulta: de 11 a 1. Fonda Burgalesa.

Clínica en Madrid: Ancha, 1

La semana en Bolsa

(De nuestro servicio especial)

Una brusca evolución de la Bolsa de Barcelona, frenando el movimiento alcista, ha influido en el mercado madrileño desde el primer día de la semana que debemos historiar en esta revista. Inmediatamente retrocedieron los cambios, nivelándose las cotizaciones de las dos plazas. En el corro del Contado se realizaron muchas ventas al precio de 82'85, dando margen a dobles centráfechas, con 40 céntimos de report.

Nadie acierta a explicarse con claridad y precisión la causa de estas novedades bursátiles. Alguien relaciona estos hechos con la actitud política en que se colocan los diputados catalanes en frente del gobierno, agitando el pleito de la solidaridad con motivo de la ley de jurisdicciones. Por un lado se supone que habrá lugar a la subida del papel luego que cese la frecuencia de las ventas del Contado, por quedar cerrada esta semana la suscripción de obligaciones del Tesoro con el total de los sesenta millones de pesetas. Esta hipótesis parece afirmada en la sesión del sábado, porque los especuladores tratan de elevar los cambios de la Deuda reguladora. Pero por otro lado se observa una marcada resistencia contra el movimiento alcista, y en último término se produce el equilibrio y todo queda en estado de expectativa.

No falta quien asegure que el ministro de Hacienda, rectificando su anterior acuerdo, se propone realizar de una vez y dentro de breve plazo la emisión de Amortizable, y en esto podría consistir el fundamento de los recelos y temores dominantes en el mercado.

El Interior a fin de mes ha oscilado entre 83'25 y 83'57, para cerrar a 83'50. El Contado no pasa de 83'15, sosteniendo una doble que alcanza ser más de 35 céntimos con respecto a la liquidación. Los títulos pequeños resultan firmes al cambio de 88'25.

El amortizable continúa animado, pero con tendencias a la baja, descendiendo desde 100'45 a 100'20. El último cambio oficial queda registrado a 100'35.

En los restantes corros de la Bolsa hay poca animación y concurrencia, porque todo el interés de la especulación se cifra en la Deuda reguladora y en el Amortizable.

El Banco de España, que había reaccionado con la noticia del aplazamiento del nuevo proyecto de ley, vuelve a descender de 459 a 457.

El Banco de Castilla cotizando la recolección de las cosechas de cereales, rebasa la par y se inscribe al cambio de 100'50.

En los demás valores industriales apenas se nota variación. Los tabacos mejoran, avanzando hasta 505'50. Las azucareras preferentes cierran a 101'25.

En el grupo de los valores bilbaínos aparece la Unión Española de Explosivos moviéndose entre 337 y 335, y los Altos Hornos, que cierran con ventaja de dos enteros al cambio de 272.

Los francos presentan buena tendencia, no obstante algunas oscilaciones, cerrando a 12'70. Las libras a 28'30.

En París el Exterior español consolida su último avance y gana medio punto cerrando a 97'05.

JOSÉ M. DE AREVALO

Información palatina

El bautizo del infante Se hacen en La Granja grandes preparativos para el acontecimiento que se aproxima. Por el pronto, se sabe que el bautismo del infante don Carlos se celebrará en el salón del Trono de aquel palacio, que al acto concurrirán todas las personas de la Real familia, y que para los invitados se formará en Madrid un tren especial en el cual regresarán en el mismo día.

Se ha dicho, ignoramos hasta qué punto con fundamento, que en los proyectos de los Reyes respecto del infante don Carlos figura el de imponerle los nombres de María Cristina, si fuese niño, y de Alejandro, si naciese un varón.

Viajes regios en proyecto Respecto al verano de las personas Reales, aunque un tanto prematuro, circulan las siguientes noticias:

Los Reyes, pasado un término de tiempo prudencial, saldrán para San Sebastián, en cuyo puerto se hallará listo el *Gravado*, y a las órdenes del conde en la última semana de Julio.

Después de asistir a las regatas y fiestas de Bilbao y Santander, en el mes de Septiembre, S. M. saldrán para Inglaterra, donde pasarán una corta temporada, pero no será, sin embargo, menor de un mes. Al regresar irán con el Príncipe de Asturias a Zaragoza, como ya es sabido.

Los Infantes don Carlos y don Luis se trasladarán a fines del presente mes a Santander.

La esposa del infante don Carlos se espera que dará a luz a fines de Agosto. La declaración oficial de su estado se hará pública, como es consiguiente, dentro de algunas semanas.

Los Infantes don María Teresa y don Fernando, con sus hijos, pasarán el mes de Agosto en San Sebastián, en unión de S. M. la Reina doña María Cristina.

ESPANTOSO SUCESO

Destrozado por 24 bombas

Ferrol.—Del Ayuntamiento de Serrantes dan cuenta de un horroroso suceso que ha causado honda impresión en el distrito.

En la parroquia de Mandiá dirigió ayer a la iglesia numerosa comitiva para asistir a una boda, en la que había de ser padrino de los contrayentes, Agustín Fernández, lie-

yaba debajo de un brazo 24 bombas de palenque.

Al disparar una, las chispas de esta prendieron fuego a las otras 23 bombas, que estallaron simultáneamente.

El infeliz Agustín Fernández quedó horriblemente destrozado.

El novio también resultó herido de consideración.

Hubo necesidad de suspender la boda. El espantoso suceso ha producido gran consternación en Serrantes.

Agustín Fernández deja seis hijos.

Noticias militares

Destino

Ha sido destinado a la comisión de experiencias de Artillería, el teniente coronel del arma don Bernardino Aguado Muñoz, y Fernández Grande, que prestaba sus servicios en la Escuela Central de Tiro.

De reemplazo

Se ha concedido el pase a situación de reemplazo, con residencia en la octava región, al capitán de Artillería, don Francisco Lorente y Armentó, al capitán de Artillería don José Cantó y Figueras se le ha concedido real licencia para contraer matrimonio con doña Margarita Ferrer y Hernández.

Matrimonio

Al comandante de Artillería don José Cantó y Figueras se le ha concedido real licencia para contraer matrimonio con doña Margarita Ferrer y Hernández.

Gratificación

Se ha señalado la gratificación anual de 200 pesetas por contar con diez años de efectividad en su empleo, al oficial primero del Cuerpo auxiliar de oficinas Militares con destino en el Archivo general, don Francisco Díez León.

NOTAS DE LA GRANJA

EL DIA DE HOY

Oyendo misa.—Profesor de polo.—Caridad de la Reina.

San Ildefonso 14.—A las diez de la mañana S. M. la Reina doña Victoria oyó misa en la capilla de Palacio, oficiando el obispo de Segovia, señor Miranda.

Después, paseó por los jardines con S. A. el Príncipe de Asturias.

Las fuerzas de Cazadores de Barbastró oyeron misa a las doce en la iglesia del Cristo.

En el automóvil de 50 caballos que ayer llevó a Madrid a S. M. el Rey, ha llegado el profesor inglés que ha de perfeccionar a S. M. en el juego del polo.

Hoy, como domingo, hay más animación que otros días.

Al regresar ayer de paseo S. M. la Reina Victoria, como el automóvil venía muy despaacio, un mendigo se acercó a pedir limosna. El cacayo quiso detener al mendigo; pero S. M. la Reina ordenó que se acercara, y le acogió espléndidamente.

VEGA DE ARMIJO

Anteayer, pocos minutos antes de las doce, falleció, confortado con los Santos Sacramentos, el marqués de la Vega de Armijo.

Don Antonio Aguilar y Correa, marqués de la Vega de Armijo, conde de la Bobadilla y señor del castillo de Mos en Somorrostro, nació el 13 de Junio de 1823; anteayer, pues, día de su muerte, cumplía ochenta y cinco años.

Desde muy joven entró de lleno en las luchas políticas y empezó a figurar en la vida pública afiliado a la Unión Liberal, que mandó al general don Leopoldo O'Donnell, y siguiendo la suerte de este partido, que con los progresistas hizo la revolución del año 1868, tomó parte activa en dicho movimiento revolucionario, en la Junta establecida en Madrid el 29 de Septiembre del mismo año.

Afiliado al partido constitucional, formado por don Práxedes Mateo Sagasta, permaneció unido a dicho hombre público en las diferentes evoluciones que éste realizó antes y después de la Restauración.

A la muerte del señor Sagasta fue uno de los tres personajes importantes que quedaron al frente del partido liberal, decidiendo con los votos de sus amigos incondicionales la jefatura del señor Moret.

Era el decano de los exministros y diputados a Cortes, y entre otros cargos políticos de importancia desempeñó los de gobernador civil de Madrid, ministro de Estado y de Fomento en varias ocasiones, presidente

del Congreso y por último, del Gobierno liberal que juró el 4 de Diciembre de 19.6.

Era además presidente de las Reales Academias de la Historia y de Ciencias Morales y Políticas.

Su cadáver será embalsamado y transportado al Congreso, donde estará expuesto todo el día de hoy.

Por expreso deseo de su majestad el Rey, se tributarán al cadáver los honores de capitán general con mando en plaza.

R. I. P.

DE POLITICA

Programa parlamentario

Se ha confirmado que cuando termine de discutir el Congreso la parte relativa a la Hacienda municipal del proyecto de Administración local, el señor Moret preguntará al gobierno acerca de que cuando pudiese conceder vacaciones parlamentarias.

Se cree que el señor Maura le contestará que las sesiones de Cortes se suspenderán hasta Octubre, en cuya fecha se reanudarán, alternando con la discusión de los Presupuestos.

Las elecciones municipales se celebrarán en el mes de Marzo de 1909.

Instrucción pública

Cese.—El Alcalde del pueblo de Trasmorales, participa que el día 13 del actual ha cesado del cargo de Maestro de la Escuela mixta de dicho pueblo D. Ildefonso Vázquez Ocaso, por haber tomado posesión de la de Ballator (Albacete).

Renuncia.—D. Tomás Fernández Calderón, remite un oficio renunciando a la escuela de Riaza y todas las que le puedan corresponder de esta provincia, por haber tomado posesión de la escuela de cabeza de la Vaca (Badajoz) para la cual ha sido nombrado.

Presupuesto.—El Maestro de la Escuela de Pinarejos, don Teófilo Palomares, remite para su aprobación, los presupuestos de las clases de adultos de dicha escuela, de los años de 1906 a 1907 y de 1907 a 1908.

Concurso.—D. Román Calle y Mateanz, solicita la escuela vacante de Villalbilla, para que sea nombrado interinamente.

CARTA ABIERTA

Iniciativa loable

Señor Director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA: Muy señor mío: Salud.

En su edición del 9 del actual, se lee, que por iniciativa del señor Gimeno (don Antonio), vicesecretario de la Junta de la 'Sociedad Económica de Amigos del País' de esa localidad, se procura introducir un número nuevo al programa de las ferias del presente año, de la aludida ciudad.

Se trata de recompensar la laboriosidad e inteligencia de los obreros en general, que a ello, se hagan acreedores.

Desde luego, que las personas que tienden sus ojos en el porvenir propio de sus hijos, o semejantes, se alegrarán de la iniciativa, y cooperarán gustosas, para que sea un éxito, como aquí lo fué, el primero y sucesivos certámenes, de aprendices, de prácticos resultados.

El obrero, sobre todo, el modesto, suele ser laborioso, por su estrechez, su falta de elementos, pues merced a ellos, se ve incapacitado de desarrollar su inteligencia fuera de los límites que le señalan y por tanto divorciado de esos estímulos a que aspiramos todos, que cifran nuestra gloria, la de nuestros padres, la de nuestra patria.

El estímulo del obrero, pues, es un despertar, que puede traducirse en gloria nacional.

Los que pueden, no hacen poco en promover esos concursos, con los cuales, el arte, en sus diferentes manifestaciones, puede lucir sus producciones, sus ropajes, sus trajes de fiesta.

Hacer atmósfera en pro del obrero laborioso, equivale a abrir paso al carro del progreso.

¡Bien, pues, por el nuevo número del programa del año actual! Desde aquí, aplaudo la iniciativa y empresa de esa dignísima Junta, que

tanto se identifica con el nombre que la encabeza, y de la que puede considerarse satisfecha la nobilísima Segovia.

Su sifmo. s. s., BENITO DE SANTOS SENALLER. Barcelona-13 6 1908.

Academia de Artillería

Exámenes de ingreso

Primer ejercicio

Aprobaron este ejercicio, don José Corazón García, don Fernando Torres Osorio, don José Menayes Acetyano, don León Martínez Nubia, don Federico de la Paz Orduña, don Miguel de la Paz Orduña, don Domingo Balmaseda y Sánchez Arévalo, don Francisco Fernández Lianeros Garrido, don Lorenzo Nadal y Guasp, don Ricardo Buvillo Salá, don Antonio Boaque Llovet, don José Vela y Fano, don Gerardo Armentó Palacios, don Eugenio Arévalo Román, don José Martínez Bonimeli, don Aurelio Palao y Palao, don Alfonso Camilleri Ramón, don José Carrizo Alvarez, don Hermilio Fernández de la Poza, don José Rogert y Canals, don Julio Otero Lampayo, don Antonio de la Torre, don Miguel Vargas Zúñiga Velarde, don Francisco Pérez Casariego, don José Rodríguez Austria y don Luis García Grasas.

Fueron desaprobados los números 880 y 360, y no se presentaron los números 841, 844, 846, 847, 851, 851, 853, 853, 399, 858, 859, 236, 862, 863, 865, 868, 870, 871, 872, 873, 874, 887, 887, 889, 882, 883, 895, 679, 887, 888, 693, 891, 893 y 897.

Segundo ejercicio

Don Valentín Arroyo Salón, 9 en Aritmética y 10'50 en Algebra; don Eduardo Reyes Sanz, 8 y 7; don Manuel Noguera Iurriga, 10'50 y 9; don Federico Ochando Serrano, 10 y 8; don Ricardo de la Lastra Juebrío, 12'50 y 15; don Federico Suárez Blanco, 11 y 11; don Miguel Ramírez de Cartagena, 9'50 y 9; don Fermín Hidalgo de Cisneros, 10 y 9; don Ramón Penarredonda Fernández, 9 y 8 y don José Moure González, 9'25 y 7.

Fueron desaprobados los números 325, 671, 735, 66, 685, 692, 705, 707, 708, 237, 721, 106 y 737.

Tercer ejercicio

Don Gabriel Seguí Carreras, 9'50 en Geometría y 9'50 en Trigonometría; don Carlos Ruiz de Toledo, 15 y 14; don Francisco Marín y Gallego, 13 y 11; don Luis Gómez de Barreda, 11 y 9'50; don Eusebio Valle del Real, 9 y 7'75; don Enrique Oremades Franco, 7'5 y 8'25; don José Fernández Olmedo, 12 y 10; don José Ureja Zavala, 12'25 y 8'50; don José Fuentes Barrio, 12 y 9 y don Julio Ruiz y Jaón, 7'25 y 7.

Fueron desaprobados los números 538, 919 y 8.

EL SUOCRO DE CANTIMPALOS

Se trata de un suicidio

De las averiguaciones practicadas por el Juzgado, sobre el hallazgo del cadáver de la infortunada Isabel en un pozo de aquella localidad, hecho del cual ya tienen noticias nuestros lectores, ha sacado la impresión de que se trata de un suicidio; pues la interfección empleó en otra ocasión un procedimiento análogo, para atentar contra su vida.

Se ha comprobado que la cuerda que ostentaba alrededor del cuello, así como el pañuelo que tenía en la boca, procedían de la casa de la suicida.

También se ha averiguado que la Isabel cambió las ropas usadas que vestía cuando fué encontrada en el pozo, por otras en mejor estado que dejó encima de la cama.

Se ignoran los móviles que hayan inducido a la infeliz Isabel a atentar contra su existencia.

TRIBUNALES

Audiencia provincial

A las diez se celebró esta mañana la vista de una causa por estafa.

El ministerio fiscal sostuvo sus conclusiones provisionales pidiendo se considerase al procesado autor del delito y se le impusiera la pena de cinco meses de arresto mayor.

El abogado defensor señor Cano de Rueda pronunció un razonado y hábil informe en favor de su patrocinador, demostrando que como especulador en granos tenía cuentas pendientes con el almacenista y de los saldos de esas cuentas se habrá formado el déficit que dió origen a la acusación, quedando excluida por lo tanto la característica de la estafa ó sea el perjuicio causado por engaño. Pidió para el procesado la solución libre.

—Seguidamente se celebró el juicio oral de la causa seguida á Felipa Iglesias, por hurto, con grave abuso de confianza. El fiscal solicitaba se impusiera á la procesada la pena de cuatro años, ocho meses y dos días.

También el señor Cano de Rueda, tenía la defensa á su cargo en este juicio. En su informe se opuso á las conclusiones del fiscal, lamentando que la simple sospecha sirviera de base de acusación, cuando á lo sumo, solo debe tener eficacia para la investigación sumarial. Sostiene que la sospecha, más ó menos sostenida, llevada como elemento para la resolución excluye al juicio, y refiriéndose á la prueba de autor, demuestra que no existe cargo alguno contra su defendida, sino la sospecha que una vecina tenía, de que Felipa la había hurtado cantidades varias.

Los juicios quedaron pendientes de sentencias.

FOR LA PROVINCIA

Valores sustraídos

Habiéndole sido sustraído al Juez de instrucción de la villa de Riáza, el día 11 del corriente, de un pliego certificado que presenta visibles muestras de violación, un billete de 50 pesetas que contenía, siendo sustituido por un trozo de periódico, puso en conocimiento de la Guardia civil de dicho puesto el robo de que habíase sido objeto.

Hechas las diligencias necesarias para el descubrimiento del autor del hecho, recayeron todas las sospechas sobre el administrador de Correos del pueblo de Castillejo de Mesleón.

Inmediatamente la Guardia civil se personó en dicho pueblo, recogiendo noticias del vecindario poco favorables á dicho funcionario, el cual parece ser había ya cometido anteriormente delitos de ese género.

Registrada su morada, se le han encontrado varios legajos de correspondencia pública, que dejó atravesada así como algunos objetos sustraídos; no apareciendo el billete de cincuenta pesetas antes mencionado.

Dicho sujeto llamado Mariano Cristóbal Sanz, niega terminantemente ser el autor de la sustracción, no obstante aparecer pruebas contra él; siendo por lo tanto detenido y puesto á la disposición del juez de primera instancia de la villa de Sepúlveda, que está instruyendo el correspondiente sumario.

Exámenes en el Instituto

Nociones de agricultura

Don Cecilio Sánchez, notable. Primer y segundo ejercicio del grado Don Eutiquiano Escudero y don Miguel Cuervo, sobresalientes; don Felipe González, don Agustín del Cañizo y don Gerardo Gómez, aprobados.

Visitas del Alcalde

El sábado pasado por la tarde el alcalde señor Rodríguez Fraile acompañado de varios señores concejales y del Sr. Arquitecto municipal, se dirigió al cuartel donde se halla instalado el Regimiento de Sitio con objeto de ver si eran precisas algunas reformas en el local.

Fueron recibidos á la puerta de dicho cuartel, por el coronel jefe del regimiento señor Marín, y teniente coronel segundo jefe, señor Rexach, oficial de guardia, y todos los oficiales franceses de servicio que allí se encontraban reunidos.

El señor Rodríguez Fraile, dió las más expresivas gracias á estos señores por la amabilidad con que fueron recibidos, y por las atenciones de que les hicieron objeto.

Desde el cuartel del Regimiento de Sitio se trasladaron á los depósitos de agua para presenciar los trabajos de canalización, que se están llevando á efecto en la cañera de aguas potables, quedando muy satisfechos tanto el señor Alcalde como los concejales que le acompañaban, del buen estado en que se hallan dichos trabajos.

También ayer, á las once de la mañana inspeccionaron los trabajos de blanqueo que están haciéndose en la cárcel pública de esta ciudad, probando el rancho que se sirve á los reclusos, presenciando su distribución, y preguntando á todos los presos, si tenían que hacer alguna reclamación; contestando éstos negativamente.

El señor Alcalde y demás concejales, salieron muy complacidos de su visita á la cárcel, encontrando el servicio de la misma en inmejorables condiciones higiénicas.

SUeltos

Misa nueva

El día 1.º de Julio celebrará la primera misa el joven sacerdote don Columbiano Sánchez, sobrino del competente Secretario del Ayuntamiento de Mata de Cuéllar, don Francisco Blanco.

Apadrinarán al presbítero en tan solemne acto la distinguida y bella señorita de Cuéllar, María Esteban, y el diputado provincial por aquel distrito y querido director nuestro, don Rufino Cano de Rueda. La oración sagrada estará á cargo del elocuente párroco de Iscar, don Nemesio Cerrada.

De días

Hoy celebra la fiesta de sus días, nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Modesto Alvarez. Reciba la felicitación más cordial.

El servicio agronómico

Esta mañana se ha presentado en la sección del servicio agronómico de esta provincia, el señor Inspector Regional don Gumercindo Fraile, á girar una visita de inspección; después de haberse hecho cargo de como se llevan á cabo estos servicios, ha sido obsequiado con un espléndido banquete en el restaurant de «Fornos», al que han asistido los señores don José María Hualde, Ingeniero del servicio Social Agrario; don Marcelo Lainez, Perito Agrícola; don Gonzalo Vera, Perito Agrícola, y don Mariano Terrón y Ortiz, Inspector de Higiene Pecuaria.

El señor Fraile ha quedado sumamente complacido, no ya por la distinción y agasajo de que ha sido objeto, por el personal de dicha dependencia sino también por la buena organización de los respectivos servicios.

Hoy ha salido con dirección á Madrid.

Echobuena

En el Instituto general y Técnico de Avila, han aprobado con brillantes notas las asignaturas del 1.º y 2.º curso del Bachillerato respectivamente, los alumnos de enseñanza libre, don Pablo Triviño Caro y don José González Triviño.

A estos y á sus padres, nuestros particulares amigos de la villa de Santa María de Nieva don Valeriano Triviño y don Francisco González, enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Felicitemos también y muy calurosamente, á los conocidos profesores de tan aventajados alumnos, señores Iglesias y Ayuso.

La tormenta de esta madrugada

A las tres de esta madrugada, desecó sobre la población una furiosa tormenta, acompañada de un fuerte pedrisco que ha debido causar grandes daños en los campos.

El cariz del tiempo sigue siendo tempestuoso, habiendo refrescado la temperatura.

Comunicación

Se ha dirigido por la Alcaldía á los tenientes de Alcalde una comunicación, relacionada con la higiene pública.

Mañana daremos cuenta á nuestros lectores de dicha comunicación, no haciéndolo hoy por falta de espacio.

Vacante

Se encuentra vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Sebúlor, cuya dotación anual son 350 pesetas.

Las solicitudes en el término de quince días.

Artillería á La Granja

Uno de estos días saldrá para La Granja, una batería del Regimiento de Sitio, con objeto de hacer las salvas de ordenanza en el nacimiento del futuro vástago regio.

Movimiento de viajeros

En la corriente semana son esperados en esta capital los señores de Ceballos Escalera (don Matías), quienes pasarán en Segovia la temporada veraniega.

Hoy ha llegado á Segovia de paso para sus posesiones de Navalmanzano y Pinarnegrillo, nuestro querido amigo y paisano, don Mariano Mateanz.

—Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, á nuestro particular amigo, el ilustrado oficial de la Administración de Correos de Tuy (Pontevedra), don Ricardo Soto.

—Se encuentran en Segovia y se hospedan en el Hotel del Comercio, don Amadeo Canos, don José María Márquez é hijos, don Rafael Tenor, don Enrique Rico, don Vicente Sanz Mr. y Mme. Sorham, Miss Phillips y Mme. Notaro.

—Se encuentra en esta población,

el general de la Armada, señor García de la Vega, acompañado de uno de sus hijos.

La corrida de ferias

Ha sido contratada por este Ayuntamiento para suministrar ganado de lidia en la corrida que tendrá lugar el día de San Pedro, la acreditada ganadería de don Eduardo Oles, antes de Villamarta.

Junta del Censo

Para esta tarde á las siete está convocada en la Audiencia la Junta provincial del Censo.

Juzgado Municipal

Registro civil

Hoy se han inscrito los nacimientos de María Luisa Antonis, Trinidad Leonor Armengol y el de Antonia Minguéz Garrido.

Defunción, la de Estanislao Protor Estevez, de 56 años de edad y estado viudo.

En los exámenes para alumnas de enseñanza libre, verificados en esta Normal de Maestras, han aprobado distintas asignaturas de la carrera del Magisterio, las jóvenes alumnas doña María Antonia Revilla y doña Vicenta Sierra, distinguidas señoritas de la villa de Santa María de Nieva.

Reciban nuestra cordial enhorabuena.

Acostumbramiento literario

Se ha puesto á la venta la obra «Segovia» Ensayo de una Crítica Artística de sus monumentos, con un compendio de su historia y notas útiles al viajero; lujosamente editada é ilustrada con 150 grabados y 4 planos itinerarios, impresa en papel couché, encuadernada con cubierta de papel pergamino, impresa en seis colores, reproducción de un dibujo de D. Daniel Zuloaga, al precio de 7.50 pesetas.

Se envía por correo con un aumento de 0'50 por franqueo y certificado. Los pedidos á la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 45.

Casa de socorro

Han sido curados en el día de hoy: Amparo San Frutos, de 13 meses de edad, de distensión de ligamentos. Y Emilio Martín, de 5 años, de una herida contusa en la región frontal.

En San Gabriel

Ayer tarde, en los cultos que los PP. Misioneros dedican durante estos meses al Sagrado Corazón de Jesús, ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el R. P. Faustino Echevarría, notable orador sagrado, en quien concurren todas las excepcionales condiciones que exigen los más rigurosos preceptos dialécticos y retóricos. Figura, voz, ademanes, inteligencia, erudición, sentimiento evangélico, entusiasmo, acendrado amor á las creencias religiosas y á su ministerio, hacen del P. Echevarría un orador que, después de subyugar al auditorio con su hermosa, avasalladora, sugestiva y atrayente palabra, emocional, conmueve y convence con su incontestable dialéctica y férrea argumentación.

La oración sagrada de ayer fué comentadísima con entusiasmo por los muchos fieles que asistieron á los Cultos de San Gabriel.

Junta de Instrucción pública

Hoy á las siete de la tarde, celebrará sesión la Junta de Instrucción pública para tratar asuntos pendientes, de verdadero interés.

Denuncia

Ante el juzgado municipal de Barbola, ha sido denunciado un vecino de Sepúlveda por hacer uso de una arma de fuego, sin la correspondiente licencia.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

Mercados

AREVALO

Se cotizó el trigo 49 y 49 1/2 reales las 84 libras castellanas.

Cebada, 30 á 31 id. Algarrobos, 39 á 40 id. Id. Calculase la entrada de trigo en 500 fanegas.

Tendencias del mercado firme. Temporal bueno, pero sin llover que está haciendo mucha falta.

El Corresponsal

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo vendiéndose á 49'50 reales las 84 libras.

Hernias

(QUEBRADURA)

Desviaciones de huesos de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz.

Consulta médico-especial

en Segovia los días 19 y 20 del actual

(HOTEL BURGALESA)

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once á seis en el hotel Burgalesa el 19 y 20, á los herniados y deformes de huesos que deseen someterse á su acertado tratamiento por los modernos aparatos especiales articulados de su invención que prescribe para que se le construya en Madrid á cada persona que lo necesite.

Consulta en Segovia el 19 y 20. Hotel Burgalesa.

En Madrid, en el Gabinete del Médico Especialista.

Preciados, 34 y 36.

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

A CARGO DE D. T. SERNA

Se advierte al público que esta consulta que hace 9 años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

El cadáver de

Vega Armijo

Esta mañana ha tenido lugar la traslación del cadáver del marqués de la Vega de Armijo, desde su domicilio al Congreso.

Ha quedado depositado en la Rotonda, donde le velan porteros de aquella Cámara.

Hasta ahora se han recibido cuatro coronas, del Congreso; de la junta central del Censo; de los liberales de Córdoba y del ministerio de Estado.

Mañana será la conducción del cadáver al cementerio, haciéndole honores de capitán general con mando en plaza.

La cuestión de riego

El ministro de Fomento, se ocupa en estudiar el asunto que se refiere á las aguas afluentes al río Segura.

En las Cámaras

En el Congreso y en el Senado, los presidentes han dado conocimiento de la muerte del marqués de la Vega Armijo, dándole sentidas frases, á las cuales se han unido las distintas minorías.

Después se ha levantado la sesión, en señal de duelo.

El Rey en Zaragoza

S. M. ha presidido esta mañana las exequias celebradas en honor de las víctimas de los gloriosos sitios.

El acto ha resultado solemnisimo.

Después el Rey visitó los cuarteles de la guarnición, siendo por todas partes objeto de incesantes y entusiastas aclamaciones.

Colisión

El gobernador de Zamora ha comunicado al ministro de la Gobernación, que en el pueblo de dicha provincia denominado Villadeza, ha ocurrido una tre-

menda colisión entre el vecindario, por asuntos políticos.

La Guardia civil, ha logrado apaciguar en gran parte los ánimos de dicho vecindario, que se hallaban bastante soliviantados.

El gobernador de Zamora sale hoy para dicho punto.

De resultas de la refriega se han contado tres muertos y varios heridos.

Se han hecho algunas detenciones.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior 83'15 Amortizable al 5 por 100... 103'90 Acelones del Banco..... 400 58 Acciones de Tabacos..... 400'02

CAMBIOS

París á la vista 12'75 Londres á la vista 28 32

G. Cano.

Bodega del Termitillo

Se vende vino bueno á 2,50 pesetas los 16 litros.

Hotel

Se vende en Navas de Riofrío, un bonito hotel, para diez personas, con agua y jardín, ó se alquila, amueblado, para la temporada veraniega.

Sitio pintoresco al pie de la Sierra. Informarán en la Administración de este periódico.

A las señoras

La discípula de la de Fagés, ofrece su casa y servicios profesionales, Puente de Muerte y Vida, 16. Hace postizos ondulados y riza medias guirnalda á 25 céntimos.

Los mejores vinos

de Arganda, Chinchón y Valdepeñas, se venden en el establecimiento de vinos

«LOS ARTISTAS»

Calle del Angelete, núm. 4

—30 céntimos litro—

Se sirven á domicilio desde ocho litros, en garrafas precintadas.

NITRATO DE SOS A

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

Con la «Pomada Lasc» se curan rápidamente todas las enfermedades de los pechos, que generalmente padece las mujeres recién paridas, y con la «Crema Lasc» el humor herpético y se hermosa el cutis: 4 y 6 reales caja.

Único depósito, Oostanilla de Santiago, 6, principal, derecha, Madrid.



Diario religioso

Santos para mañana

San Francisco.

Cultos para mañana

En Corpus.—De site á ocho el ejercicio diario al Santísimo Sacramento.

PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

15 Junio 1908.

Director: JOSÉ RODAO

DE LUNES Á LUNES

¡Cómo nos envidiarán!

Ya está Segovia casi convertida en Corte.

Las instituciones viven á dos pasos de nosotros, como quien dice, y todos podemos disfrutar á diario las íntimas satisfacciones que produce el roce con las personas de posición y de viso.

La proximidad de los Reyes dá á nuestra vieja ciudad cierto aire de importancia y aun cuando solo llega á nosotros el tufillo de los regios automóviles, se nos ofrecen ocasiones frecuentes de contemplar en la calle á los más ilustres personajes del Gobierno y el mismo don Antonio Maura, á su paso por nuestra ciudad, nos dedicará una de sus dulces sonrisas, cuando venga á despachar con el Monarca.

En La Granja, es decir á la puerta de casa, se celebrarán en esta temporada varios Consejos de ministros y aún cuando el de Hacienda nos obsequie con algún nuevo impuesto... ¡con cuánta satisfacción alojaremos el bolsillo, al recordar que la nueva gabela tiene sabor segoviano y pasó desde los poéticos jardines de San Ildefonso á las prácticas columnas de la *Gaceta de Madrid*!

En cambio á otras poblaciones que se las echan de más importantes—Valadolid, por ejemplo—no las cabrá tan señalada honra y tendrán también que soltar la mosca lo mismo que nosotros.

¡A cachear tocan

He visto la circular que la Cierva ha redactado, con objeto de evitar que cualquier grave altercado,

hoy que el matonismo crece, le ventile la navaja, que denigra y envilece, y es asquerosa y rebaja.

Es su proceder artero;

es el arma del matón;

la rechaza el caballero;

la defiende la traición,

inspira terror profundo;

la maneja el miserable...

(¡y la empeña todo el mundo, cuando resulta empenable!)

No puede usarse sin mengua;

tiene una historia afrentosa

y hasta hay navaja de lengua

de vaca tan perniciosas,

que es temible cuando ataca

y eso que aún es más ladina

que la de lengua de vaca,

la de lengua viperina;

esa lengua maldiciente,

que con su baba envenena

y hiere cobardemente

destrozando la honra ajena.

En fin, como es vil y baja,

traidora y aborrecible

yo siento ante la navaja

un horror inextinguible.

Al ánimo más sereno

le espanta y á mi me enoja,

porque es falsa. ¿Que no? ¡Buena,

pues, por lo menos, *tu no hoja!*

¡Que si quieres, morenal

Si se cumpliera á raja tabla la orden de la Alcaldía, disponiendo que se imponga la multa de cinco pesetas á los ciclistas que meten el pedal donde no les está permitido, las cajas del Municipio se llenarían de duros, más ó menos sevillanos, en muy poco tiempo, y vendría á ser la bicicleta el áncora de salvación de nuestro erario municipal.

Y si se cobrara el impuesto sobre los perros, con la misma formalidad con que se cobra el impuesto de las cédulas personales, en el Ayuntamiento rebosarían las pesetas por los tejados y para entrar en las Casas Consistoriales sería preciso abrirse camino entre enormes murallas de billetes del Banco.

Afortunadamente—para los ciclistas

y para los perros—ni la sangre llegará al río, ni las cinco pesetas de los ciclistas infractores de las Ordenanzas municipales, llegarán al Ayuntamiento.

Pero nosotros, los desventurados vecinos que no cultivamos el *sport* ciclista, ni compartimos el pan de cada día con la raza perruna, si que iremos llegando poco á poco á la Casa de Socorro, ora con las costillas rotas, ora con las pan-torrillas hechas piltrafas, *ora... pro nobis*.

El jueves rabió un perro y todos los días rabiarnos de coraje los transeúntes á quienes nos tocan la bocina los ciclistas, cuando ya están encima de nosotros y no sabemos, en nuestro aturdimiento, á qué lado tirar.

Y tocarnos de ese modo le bocina, es como si nos tocaran la narices.

Si lo de las cinco pesetas deja de cumplirse y el ciclismo continúa invadiendo aceras y paseos, se impondrá el imperio del bastonazo.

Y entonces los que ahora se hacen reos de una pena de cinco pesetas incurrirán en otra más grave y terrible.

¡En la de *garrote vil*, nada menos!

¡Descubrir es!

Un médico extranjero ha descubierto el procedimiento para que una persona pueda estarse hasta diez minutos sin respirar.

Al leer esa noticia, me decía un enemigo acérrimo de la ley del terrorismo:

—Suspendar la respiración de una persona durante diez minutos, es maravilloso; pero es mucho más maravilloso lo que se proponía el Gobierno. ¡Como que aspiraba á que aquí *no respirase nadie!*

CANTANDO

Avanza el caminante... Su hogar le espera. Al cruzar lentamente la carretera, que en la nocturna sombra desierta está, para hacer la jornada más llevadera cantando va.

Oye lejos un largo y áspero ruido, que en alas de la noche llega á su oído como un nuncio de un riesgo cercano ya; él, para distraerse del triste ruido, cantando va.

Pasa junto á los árboles callado el viento y poniendo las ramas en movimiento parece que una extraña vida las da; él, por que le aturda su propio acento, cantando va.

Tal vez en un recodo de su camino un asesinato acecha; mientras allí teje sus negros planes el asesino, el viajero, ignorante de su destino, cantando va.

Dolientes del poeta pasan los días... Ve redolantes imágenes en lejanías que en su trémulo vuelo no alcanzarán; pero él de sus ensueños hace armonías cantando va.

Como pájaros grises sobre los mares, vuelan sobre su espíritu vagos pesares, memorias de un pasado lejano ya; pero él de sus recuerdos hace cantares cantando va.

Aceso en sus quimeras ronó con cimas y su vereda sólo le mostrará simas; biseó cumbres, y sibismos halló quizá; pero él sus desencantos convierte en rimas cantando va.

Tal vez ante su paso cava el destino la fosa donde se hundirá, pero igual de. Al caer sus despojos en el camino, el alma, que al poeta cantando vino, cantando irá.

Alejandro NIETO

Ojo clínico

Una mano criminal asesinó á don Pascual, y al hacer la disección por mandato judicial, no apareció el corazón.

Un caso tan peregrino nadie se pudo explicar ni la ciencia demostrar. Pero á un forense ladino se le ocurrió preguntar:

—¿Qué era en vida ese señor? Y un anciano servidor del finado, fué el primero en responder:—Usurero de los de marca mayor.

Miserable, cruel, tacaño, se gozaba en la amargura é hizo en el mundo tal daño que triplicaba cada año su capital con la usura.

—El caso, pues, es sencillo, dijo el forense en cuestión. Y registrando un bolsillo del chaleco de aquel pillito, allí encontró el corazón.

J. FILLÓN SANZ.

Prólogo

(Del libro *Cuentos*, que acaba de publicar el notable escritor Julio Santa María)

Oficio realmente peligroso es el de prologuista para aquel que no tiene, como yo no tengo, autoridad grande ni chica, literaria, porque al querer presentar el autor de un libro se corre el riesgo de que los lectores le pregunten á uno:—Y á V. ¿quién le presenta?

Pues afrontando este riesgo casi inevitable, yo escribo con verdadero gusto y entusiasmo estas líneas que prologarán el libro del excelente escritor riojano y cariñoso amigo mío, Julio Santa María; porque este libro no es un volumen más de cuentos, obra de cualquier profesional de las letras y escrito con la mirada fija en el editor ó en el librero; es algo muy hondo, muy sentido y muy desinteresado; una hermosa manifestación de amor á la tierra natal realizada con espontánea y admirable galanura artística.

Santa María, afortunadamente para él, no es un hombre que vive en literato—odiosa vida—sujeto á la tiranía de las cuartillas y participando de los miquereres y las intriguelas que forman en España el círculo, á veces cómico y á veces dantesco, de la existencia literaria; tampoco ha pasado por el matadero de la prensa en el que los rodillos de las máquinas de imprimir—sean ó no rotativas—aplanan y apelmazan las emociones candidas y los atisbos primeros de todo escritor, despojándole de su mejor tesoro. Santa María ha podido conservar frescas y puras, como agua de nieve, aquellas sutiles é indefinidas sensaciones de la juventud, que se van rizando en el silencio del espíritu por obra de la reflexión y del reguero y surgen un día, sobre la blancura del papel, con el olor y el perfume de las rosas.

Este libro es sencillamente eso: la floración espléndida de un rosal que echó raíces en tierra riojana, junto á las humildes aguas de un río casi seco en verano y cerca del esmalte de un viñedo.

Todos los cuentos saben á la tierra que los produjo y tienen de la generosidad de esta el brío que hace famoso sus vinos y la ternura y delicadeza que pone siempre la tierra cuando alza flores. Yo no sé que delicioso saboreo campesino queda en el espíritu del lector á la conclusión de cada cuento, proveniente, á la vez que de las descripciones, del escenario, de la psicología de los personajes y de la pasión que los anima. En todos las narraciones que componen este libro, el asunto se destaca vigorosamente del paisaje, y, si las figuras del cuadro seducen por la valentía del dibujo, el fondo—siempre de ambiente riojano, como homenaje del autor á su querida tierra—encanta por la precisión del pincel y la jugosidad del color. Confieso que me sería muy difícil decir cuál de los cuentos ha despertado en mí emociones más vivas; á todos ellos me refiero, porque yo he sido en este libro uno de esos lectores impacientes que no cesan de leer hasta que sus ojos dan con la última página; y aunque me sería posible atribuir á cada cuento su individualidad, gozo saboreando la impresión total en que se funden y empujan las emociones parciales, como en una excelente sinfonía los diversos temas y aun los múltiples sonidos de los instrumentos.

Pero sobre la armonía del todo, yo siento destacarse en este libro una nota de ternura, de delicadeza y bondad de alma, que le hace más atractivo aún que por su arte exquisito. La literatura sin poesía—y la poesía abonada las almas—no es más que un vano artificio, un armatoste de papel dorado, digno únicamente de figurar en fiestas oficiales y para deslumbramiento del vulgo. El literato que no ha recibido y no ha cultivado en su espíritu el don de la poesía no es más que un operario de la pluma que podrá hacer, á lo sumo, habilitadas falsificaciones. El autor de este libro nació poeta y lo demás se le ha dado como añadidura; por eso seducen sus cuentos; por eso siente el paisaje; por eso retrata personas y pone en sus labios la frase justa en el momento de pasión; por eso llega a todas estas perfecciones sin esfuerzo alguno, con un candor y una sencillez casi infantiles, como el que hace aquello para cuya obra nació sin sentir la fatiga del trabajo, ni padecer el sobre-entusiasmo de la violencia. Yo estoy segurísimo de que Julio Santa María desconoce el mérito de su labor y la juzga menos apreciable y digna de loa que sus otros trabajos oficiosos *propone lucrando*, en los cuales consume energías y tiempo con faz adusta y ánimo mal humorado. Ant'guo empleado de la Compañía Arrendataria de Tabacos, donde los cargos no suelen ser descomodadas canongías, aún le queda lugar para sanearnos el espíritu con sus deliciosos cuentos, y es posible que, como digo más arriba, conceda mayor estimación al veneno que á la triaca, sencillamente porque el ser artista excelente le cuesta menos trabajo que redactar, como Secretario, cartas anodinas é informaciones sujetas á regla y patrón.

Y aquí se acaba este prólogo que está es-

torbando al lector para saborear las mieles del libro. Que sepa encontrar en ellas todo el perfume de las frescas flores nativas que ha hallado con deleite supremo

José DE ROURE.

El idioma universal

¿Yo aprender lenguas?... ¿Para qué? Ni en Para vivir me basta el castellano. (broma. Lo interesante del comercio humano se dice aquí como en Berlín, ó en Roma.

Para hablar, el amor ¿qué voces toma? El hombre y la mujer ¿quitan en vano? ¡Oh, idioma de los ojos, soberano!... ¡Divino, eterno, universal idioma!

Una inglesa sensual, de labios rojos, me ha dicho que me adora, con los ojos; lo que repuso mi mirada, omito...

El ceño del marido, que es un belga, me anuncia un puntapié... No necesito saber ya más. El diccionario huelga.

Enrique DE LA VEGA.

La vida en broma

¡Fuera plumas!

La cabeza de la mujer, que, según la mayoría de los autores, interiormente vale muy poco, exteriormente cuesta mucho.

Que lo digan las modistas de sombreros. O mejor, que lo digan los esposos encargados de pagar las cuentas de las modistas.

Pero el ornato de las cabezas femeninas no es caro solamente por eso. Sus estragos no se localizan en el bolsillo del esposo: se extienden hasta á las selvas.

Los pájaros de plumaje bello están desapareciendo del planeta por causa de las mujeres, en cuyos sombreros, como es sabido, el principal elemento de adorno son las plumas de ave.

La caza de esas aves ha tomado tales proporciones, que algunas especies han sido ya extinguidas y otras caminan á la extinción rápidamente, por obra de los cazadores que las persiguen para abastecer á las modistas de sombreros. Las aves del Paraíso, las garzas, los martín pescadores, las liras australianas y otras muchas especies de pájaros hermosos, pisan de las selvas y los campos á los sombreros de las señoras, en tal número que pronto no habrá ni rastro de esas aves.

Por esta razón, como van escaseando más cada vez, sus plumas alcanzarán pronto precios crecidísimos. Urge, pues, formar una liga de protectores de animales, para evitar la desaparición de esos pájaros... y otra liga de esposos para organizar la resistencia al pago de los sombreros de sus conyuges.

Ha llegado la hora de combatir á las mujeres que tienen plumas de pájaro en la cabeza, y que generalmente tienen la cabeza á pájaros. Reúnanse los esposos y los padres y prohiban á las modistas emplear esos adornos. ¡Nada de aves en los sombreros! Puesto que el pescado anda más barato, ¡que los adornen con sardinas!

Ginés DE PASAMONTE.

Pasando el rato

Un médico á quien, infiel, su esposa llegó á faltar, como castigo cruel, la cortó la yugular.

Acaso el del vengador parezca medio inhumano; mas lo cierto es, que el doctor ha cortado por lo sano.

Si, señor.

Según leo en un periódico, en Inglaterra ha tenido fin, la discusión abierta en el Parlamento rígido respecto á los presupuestos para el próximo ejercicio.

En España, no sólo aún no han sido discutidos; ni siquiera presentados. Siempre sucede lo mismo: y vienen á última hora las apremios urgentísimos y los discusiones rápidas y los carpetazos cónicos; y aún á veces se da el caso feliz, de que los ministros, cuando el ejercicio llega, ya no están en ejercicio.

En Hong-kong, según se cuenta, el cólera está en funciones y ha llegado ya á las treinta el número de invasiones. Ante la gran proporción de los casos ocurridos, me figuro á los de Hong-kong, kong... movidos.

SAN TITO.

Libros y librerías

«CUENTOS»

Julio Santa María, inspirado poeta que ha conseguido en los más renombrados pa-lanques literarios los más honrosos galas.

done, acaba de poner á la venta un hermosísimo libro de cuentos. El señor Santa María con su prosa fluida y su estilo fácil y sencillo, sabe abordar con especial acierto grandes problemas, sin acudir á los efectos rebuscados y á las cursis sensiblerías. Describe, rinde culto á la amenidad, hace sentir las ideas y da vida á sus personajes, sin que falte en sus cuentos la concisión precisa.

Todo cuanto nosotros pudiéramos escribir en elogio del señor Santa María y de su interesante libro *Cuentos*, lo dice—del modo admirable que él sabe decirlo—el prologuista don José de Roure, autoridad indiscutible en aquel género literario.

Honramos, pues, esta Página, con el prólogo del señor Roure, limitándonos á consignar nuestra incondicional adhesión á las opiniones del maestro y nuestra más sincera enhorabuena para el autor de *Cuentos*, que tan merecido prestigio goza en el mundo literario.

«RINCÓN DE HUMILDES»

El distinguido escritor C. Rodríguez Avevilla, tan conocido y estimado en esta capital, ha tenido la atención, que mucho le agradecemos, de remitirnos con afectuosa dedicación un ejemplar de su último libro.

Titúlase RINCÓN DE HUMILDES.—Oración de un viejo café y es, en efecto, una crónica correcta é interesante; mejor dicho, una pintura, con pinceladas de maestro, de uno de esos rincones de los cafés madrileños que constituyen para los que los frecuentan algo así como la prolongación de sus domicilios.

Con estilo sobrio y conciso traza Rodríguez Avevilla la fisonomía moral de los cuentos, con sus pasiones y sus debilidades, hacen tertulia en aquel rincón, por el que, á través de las páginas del libro, pasa una ráfaga de ese trágico diario que entremezcla lo vulgar con lo poético y las situaciones que unas veces tocan en las lindes de lo dramático, con otras que bordean los senderos de lo cómico. En algunas ocasiones con un rasgo pinta el autor un carácter y con una frase una situación.

Escritor ameno y buen observador, el señor Rodríguez Avevilla, ha dado con Rincón de humildes un gallardo testimonio de sus brillantes condiciones de literato. Reciba nuestra más sincera enhorabuena.

Postres variados

El portero de la casa de la calle de Aceroiros donde se cometió el crimen que está dando tanto juego, ha intentado últimamente poner á sus días término dándose una navajada y tomando hiel de cerdo.

Según ha manifestado, quería matarse «para evitar las habladurías de los vecinos.» Es un caso rarísimo.

Generalmente, los porteros son especialistas en habladurías; y en cambio ese se mata para evitar habladurías precisamente.

¡Quién lo diría!... ¡Ese es un mirlo blanco con portería!

Ya tiene sucesor el Pernalis.

Ha debutado brillantemente en la provincia de Sevilla un nuevo bandido apodado El Ratón.

A este no se le perseguirá por los medios ordinarios.

No se darán malos ratos los guardias por verle preso. Le soltarán unos gatos ó le cazarán con queso.

AMADIS.

Sin franqueo

Todo los originales que en estos días fatales si correo me ha traído, son muy malos, infernales, y es claro los he rompido. Sirva de contestación á tanto escritor rampón esta confesión leal, y... ¡allá va mi bendición paternal!

SECCION DE ANUNCIOS

Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

15 Junio 1908

ESTABLECIMIENTO
EN
SEGOVIA
12. Isabel la Católica, 12

Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser

Exclusivas de la **COMPANIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER**

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales.—Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matifoes, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

ESTABLECIMIENTO
EN
SEGOVIA
12. Isabel la Católica, 12

Baños de Ledesma

(Provincia de Salamanca)

TEMPORADA OFICIAL:
De 1.º de Junio á 30 de Septiembre
(ABIERTOS TODO EL AÑO)

Sin rival contra el rauma, parálisis, sífilis, enfermedades de la piel, herpetismo, etc., etc.

BAÑOS DE LEDESMA

Para más detalles, pidan prospectos á

D. Carlos Llauradó

BAÑOS DE LEDESMA SALAMANCA

Droguería

del Farmacéutico

CALLEJA

Plaza Mayor, 40, 41 y 42
SEGOVIA

Droguería del farmacéutico Calleja

Productos químicos y farmacéuticos, especialidades, aguas minero-medicinales, nacionales y extranjeras, algodones, gasas, curas asépticas y trousseaus para partos

Plaza Mayor, 40, 41 y 42

Ventas al contado **MUEBLES** Ventas á plazos
INMENSO SURTIDO

en alcobas, comedores, recibimientos, gabinetes y despachos, á precios baratísimos.

Juan Bravo, 36, **Sucesor de Sesse** Juan Bravo, 36

Balneario de Liérganes

Únicas aguas que curan los catarros crónicos de la nariz, laringe, bronquias y pulmón; infartos del hígado y cólicos nefríticos. Gran reforma en el Balneario provisto de los aparatos más perfectos que hay en Europa.

ANSELMO RUSO

Hojalatero y Vidriero

Ofrece al público en general sus servicios para toda clase de obra, á precios sumamente económicos.

Metro de canal de hojadelata, pintado y colocado, á 1'25 pesetas.
Vendido sin pintar, 0'80 id.
Metro de canal de zinc, 1'75 id.
De chapa galvanizada, 1'50 id.
Hay surtidos en cántaros para leche.
Se venden baños generales de zinc, del número 14, de dos cabeceas, sumamente baratos.

Los materiales pueden ser examinados. También se hace toda clase de trabajos en cristalería y composturas, á precios baratísimos.

José Zorrilla, núm. 27

No confundir la casa!

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

Se están recibiendo grandes surtidos en bastones sombrillas, abanicos, parasoles, botonaduras, guantes, corbatas y mil artículos más. Se venden á precios sin competencia en el comercio.

«El Toledano»

PLAZA MAYOR, NUMEROS 33 Y 34
(Al lado del Café Montañés)

Herrería y Cerrajería DE BENITO VEGA

PLATA, 24

En este acreditado taller se confecciona toda clase de obra de herrería y cerrajería, á precios económicos y se construyen veladores y sillas de hierro para paseos y jardines, teniendo de estos ya gran surtido.

PLATA, 24

Sombreraría y Zapatería DE

CLAUDIO MORENO

Plaza del Cerro, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

PLATA, 24

JARABE FENICADO DE VIAL

Combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Henguera, Influenza, etc.

PARIS, 8, rue Viéenne, y en todas las Farmacias.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS

de **Allcock**

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Donde haya dolor póngase un emplastro de Allcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Forcaduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Dolientes, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensibles y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España: J. URIACH & CA., Barcelona.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíuticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estúdios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Viéenne, y en todas las Farmacias.

PROBAD EL



CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C^{ia}

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagré, las erupciones de la piel en los niños, páldios, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Viéenne, PARIS, y en todas las Farmacias.